

c'est de vous qu'est sorti le Soleil de Justice, le Christ Notre Seigneur."

L'aurore précède le soleil, et elle est produite par le soleil lui-même auquel elle emprunte cette éblouissante lumière, ce merveilleux éclat que nous admirons, mais qui se font mille fois plus beaux et plus parfaits, quand le soleil se montre à nos yeux.

Marie, cette aurore admirablement belle, nous annonce le Christ, le Soleil de justice. Elle est produite par le soleil, par Dieu lui-même, qui lui donne, dans l'ordre de la nature et dans l'ordre de la grâce, ces vertus sublimes dont lui-même plus tard sera orné, mais à un degré infini, quand il naîtra du chaste sein de la Vierge.— Voilà le solide fondement sur lequel nous nous appuyons pour prouver que Marie, dès le premier instant de son existence fut, ornée de perfections incomparables. Marie l'aurore naissante de Jésus-Christ, le Soleil de Justice. C'est une loi de la nature que les enfants tiennent beaucoup de leur mère, mais combien cela doit-il être plus vrai pour le fils d'une mère qui est Vierge!

Le sang, le lait que Marie a fournis pour la formation et la nourriture de Notre Seigneur ont dû produire en lui ce qu'ils produisent naturellement dans les autres enfants, je veux dire la ressemblance avec sa Mère, ressemblance qui se manifeste dans la constitution physique, dans le caractère, dans les habitudes, dans les inclinations, dans les traits du visage. Mais cette ressemblance entre Jésus et Marie dut être infiniment plus parfaite qu'elle ne l'est d'ordinaire, parce que Marie *seule* a enfanté Jésus de son chaste sein, et qu'aucun élément étranger n'a coopéré à la formation du corps saint et virginal de l'Enfant Dieu. Jésus-Christ est homme parfait aussi bien qu'il est Dieu parfait. La nature humaine a donc dû produire en lui ses effets les plus complets, d'autant plus que, perfectionnée par